



Erste „Live“-Chorproben am 15. und 17. Juni 2021 des gemischten- und Frauenchors des Gesangverein „Frohsinn“ 1864 Lengfeld e.V.

Ein Jahr mit Corona – die SingTONics geben nicht auf

Am Dienstag, 15.06. und Donnerstag, 17.06.2021 war es endlich so weit: die beiden Chöre des Gesangverein „Frohsinn“ 1864 Lengfeld e.V. konnten wieder den „Live“-Chorprobenbetrieb aufnehmen und im Gartensaal in Zipfen gemeinsam singen. Beide Proben haben allen Sängerinnen und Sängern viel Spaß gemacht und man konnte bei jeder/jedem Einzelnen sehen, wie froh alle waren, endlich wieder in der Gemeinschaft singen zu können und einen gemeinsamen Klang zu erzeugen. Darauf haben die 44 aktiven Sängerinnen und Sänger seit dem letzten Herbst gewartet.

Das Jahr 2020 hat die SingTONics, den Frauen- und den gemischten Chor des Gesangverein „Frohsinn“ aus Lengfeld durch die Corona-Pandemie vor große Herausforderungen gestellt.

Beim Adventskonzert am 1. Dezember 2019 hätte niemand damit gerechnet, dass dies der letzte öffentliche Auftritt für eine lange Zeit sein könnte. Das Jahr 2020 begann im Januar und Februar mit den üblichen wöchentlichen Chorproben und stand voll und ganz im Zeichen der Teilnahme am Deutschen Chorfest in Leipzig im Mai 2020. Der Frauenchor plante, bei diesem Event an einem Wettbewerb teilzunehmen. Aufgrund der Corona-Lage wurde das Chorfest dann jedoch leider abgesagt und auf Mai 2022 verschoben, wenn



hoffentlich ein Zusammentreffen von mehreren tausend Menschen wieder möglich ist. Die Corona-Pandemie hat viele Vereine in der Ausübung ihrer Tätigkeit eingeschränkt, da das Singen auf Grund des erhöhten Ausstoßes von sogenannten Aerosolen in der Atemluft unter dem Verdacht stand, bei der Verbreitung des Virus eine besondere Rolle zu spielen. Daher wurden zuerst zwischen März und Mai keine Chorproben abgehalten und später dann, unter Einhaltung der Hygienevorschriften und Abstandsregeln, in kleinen Gruppen mit maximal 8 Personen im evangelischen Gemeindehaus geprobt und die Probe per Videochat zu den Chormitgliedern nach Hause gestreamt. Um das Üben zu Hause zu erleichtern hat die Chorleiterin, Claudia Simone Leib, Übodateien für die einzelnen Stimmen erstellt, damit Chormitglieder ihre Stimme einzeln zuhause lernen können. Ab dem Sommer, als die Corona-Lage ein Treffen von mehreren Personen wieder möglich machte, probten die SingTONics wieder gemeinsam – natürlich mit Abstand – im Garten des evangelischen Gemeindehauses,

in der katholischen Kirche in Lengfeld und auch im Gartensaal in Zipfen.

Es hat allen viel Freude bereitet – gemeinsam zu singen tut einfach gut.

Als der Herbst kam und die Infektionszahlen wieder stiegen, hat der Gesangverein das bewährte Konzept der Online-Chorproben zurückgegriffen.

In der Zeit von November 2020 bis Juni 2021 fanden die Proben über einen Videochat statt, welcher jedoch ein gemeinsames Singen nicht möglich machte, da es zu Klangverzerrungen kommt.

Doch war des Rätsels Lösung simpel und einfach: die Mitglieder schalteten zu Hause ihre Mikrofone aus und hörten dann Claudia Simone Leib am Klavier und das Chormitglied, das dankenswerterweise vor Ort der Musikschule unserer Chorleiterin mitproben konnte.

Nun endlich lassen die Inzidenz-Zahlen eine gemeinsame Präsenz-Probe wieder zu; Sicherheit seiner Mitglieder steht bei dem Verein natürlich an erster Stelle und selbstverständlich werden alle geltenden Regeln Maske, Abstand und Hygiene eingehalten. Ein nächstes großes Ziel hat der Verein schon: Das Deutsche Chorfest in Leipzig 2022. Alle hoffen sehr, dass es diesmal klappt und wir zusammen hinfahren und eine tolle Zeit miteinander verbringen können.